

Flores, Alexander: Die arabische Welt. Ein kleines Sachlexikon.

Philipp Reclam Verlag: Stuttgart 2003. 288 S.

Der in Bremen lehrende Autor befasst sich mit den geschichtlichen und religiösen Grundlagen, schildert die vormoderne und moderne Geschichte des arabischen Raums und beschreibt die Sozialstruktur, die Wirtschaft und die politische Gegenwart. Flores führt aus, die kulturelle und wirtschaftliche Misere werde von den Islamisten darauf zurückgeführt, dass die Herrschenden von der Sharia und damit vom Islam abgekommen seien. Hinzu treten demütigende Erfahrungen wie die „Einpflanzung Israels in die Mitte der arabischen Welt“, die Übervorteilung bei Erdölgeschäften und die Stationierung fremder Truppen. Aber auch die Tradition arabischer Selbstkritik findet in diesem Buch seinen Platz.

Reiner Bernstein